

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	70 (1941)
Heft:	4
Rubrik:	Dons des Suisses aux U.S.A. en faveur de nos soldats

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Des appareils électriques vieux de 50 ans

On se figure généralement que les appareils électriques dont toutes les ménagères se servent aujourd’hui sont d’invention récente et qu’on les connaît seulement depuis que la houille blanche pénètre dans chaque maison. Or, il n’en est rien, puisque dans une exposition d’électricité, qui eut lieu en 1890, au Crystal Palace de Londres, on voyait déjà des fers à repasser, des fers à friser, des réchauds, des bouilloires et même une poêle à frire, dans le fond de laquelle était noyé un fil métallique qui permettait, dit un chroniqueur de l’époque, « de faire cuire une omelette en 90 secondes » !

Un visiteur, revenu émerveillé, écrivait dans une revue de ce temps-là : « Dans quelques années, nous trouverons des prises de courant installées dans toutes les pièces d’un appartement un peu confortable, en vue des mille et un services que l’énergie électrique pourra rendre : dans la chambre à coucher, l’électricité bassinera le lit en hiver et ventilera la chambre en été. Dans le cabinet de toilette, elle servira à faire chauffer l’eau pour la barbe, la toilette, les fers à friser, etc. Dans l’office et la cuisine, elle actionnera la machine à nettoyer les couteaux, à cirer les chaussures, elle moudra le café, battra les œufs, fera cuire les mets. Dans les escaliers, elle actionnera l’ascenseur et le monte-chARGE. Et avec tout cela, nous ne serons pas au bout de nos étonnements ! »

Si, aujourd’hui, la machine à nettoyer les couteaux ou à cirer les chaussures n’est pas encore d’un usage très courant, combien d’autres appareils électriques, en revanche, sont en effet entrés dans nos mœurs !

Dons des Suisses aux U. S. A. en faveur de nos soldats

Le bureau d’entraide aux soldats a reçu, il y a quelque temps, des Suisses aux Etats-Unis, la belle somme de 50 000 dollars en faveur du Don national et de l’Office fédéral de guerre pour l’assistance.

Par ce geste, nos Confédérés d’outre-mer ont à nouveau prouvé leur fidélité à la patrie. Il est réjouissant de constater que spécialement les Suisses à l’étranger témoignent un si grand intérêt aux œuvres sociales de notre armée et organisent sans cesse dans leurs cercles des collectes très réussies, grâce auxquelles il est possible de tirer de la gêne plus d’un soldat.

Par cet appui si efficace, les liens qui les unissent à la mère-patrie se resserrent toujours davantage. Le peuple suisse exprime à ses frères aux Etats-Unis sa profonde gratitude pour cette aide morale et matérielle si précieuse.

Société fribourgeoise des maîtres de gymnastique

Il est vain d’insister aujourd’hui sur l’importance de la formation physique de notre jeunesse. Aussi les maîtres ne doivent-ils manquer aucune occasion de compléter leur propre formation, pour être à même d’enseigner la gymnastique avec succès, non seulement aux enfants des classes primaires, mais aux jeunes gens de 16 à 19 ans, en particulier par l’organisation de cours préparatoires.

Beaucoup, sans doute, profiteront des cours de cadres qui auront lieu à *Fribourg, les 5 et 15 mars prochains* (le samedi 15 est réservé plus spécialement aux membres du corps enseignant). Les maîtres désireux de participer à ces cours sont priés de s’inscrire au plus tôt auprès du président du Comité cantonal de l’ « Enseignement préparatoire de la gymnastique », M. Maurice Gerster, Gam-bach, 17, Fribourg.